

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Ali Bongo Ondimba reçoit David Francis



Photo: DR

**Le chef de l'État recevant l'émissaire du président de la Sierra-Leone.**

Jonas OSSOMBEY  
Libreville/Gabon

Le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, a reçu hier, en audience au palais de la présidence de la République, le ministre des Affaires étrangères de la Sierra Leone, David J. Francis, porteur d'un message de son président, Julius Maada Bio, à son homologue gabonais. Les deux personnalités ont évoqué la tenue en avril prochain à Libreville du Sommet extraordinaire du Comité des dix chefs d'État et de gouvernement africains sur la réforme du Conseil de sécurité des Nations Unies

C10). L'émissaire sierra-léonais a exprimé le souhait de son pays de co-organiser cette réunion de haut niveau, avec le Gabon. M. Julius Maada Bio avait déjà sollicité le soutien du président Ali Bongo Ondimba pour la candidature de son pays au siège de membre non permanent du Conseil de sécurité des Nations unies au titre de l'année 2024-2025 dont les élections sont prévues en juin 2023. En outre, le C10 a pour mission de faire le plaidoyer de la position africaine commune sur la réforme du Conseil de sécurité des Nations unies, adoptée dans le cadre du Consensus d'Elzului-

ni et de la Déclaration de Syrte de 2005 qui postule pour une pleine représentation de l'Afrique au Conseil de sécurité des Nations unies, avec deux sièges permanents avec droit de veto, et cinq sièges non permanents. Lors de l'entretien, le chef de l'État et son hôte ont également abordé les sujets d'intérêt commun notamment le renforcement de la coopération bilatérale entre Libreville et Freetown dans les domaines aéroportuaire et commercial. À noter qu'en juin prochain, se tiendra l'élection présidentielle dans ce pays anglophone de l'Afrique de l'Ouest

## Opposition/RHM : les élus et les cadres en séminaire à Mouila

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

UN séminaire d'information et de formation axé sur la vie du parti, a réuni le week-end écoulé à Mouila, chef-lieu de la province de la Ngounié, l'ensemble des élus nationaux, locaux et cadres du Rassemblement Héritage et Modernité (RHM). Convoqué à l'initiative de son secrétaire général, Serge Maurice Mabilia, en présence du vice-président du parti Saturel Ngoma Madoungou et des délégués de l'Estuaire, de l'Ogooué-Maritime, du Moyen-Ogooué, de la Nyanga et de la Ngounié, ce séminaire a abordé un certain nombre de questions essentielles. À savoir, le positionnement politique et juridique du parti ; le litige ayant opposé le RHM au RPM d'Alexandre Barro Chambrier, notamment avec la situation des élus ; la position du président statutaire, Michel Menga M'Essone, élément de contexte et de clarification. Mais aussi la dernière concertation politique, les échéances électorales qui pointent à l'horizon, le financement du fonctionnement et des activités du parti, ainsi

que le projet de création d'une association des élus du RHM. Serge Maurice Mabilia a éclairé l'auditoire sur des aspects qui engagent la vie du parti. Le RHM étant un parti légal, a-t-il insisté, il n'y a pas de confusion avec une quelconque formation politique et ne fait pas partie de la majorité présidentielle. RHM, a-t-il insisté, n'a signé aucun accord de gouvernement, parlementaire ou électoral. Par ailleurs, pour avoir participé à la concertation politique, le RHM ne voit pas dans les conclusions de ce conclave un recul démocratique. Car, le problème de la transparence électorale, a-t-il expliqué, est ailleurs, en regardant ce qui s'est passé par exemple à la présidentielle de 2016. La présence du président statutaire dans le gouvernement, a-t-il indiqué, est à titre personnel et n'engage nullement le parti. " Il faut dissocier les personnes physiques des personnes morales. Tout Gabonais est libre, ce n'est pas un délit d'y participer ". Par contre, entre les deux responsables, il n'y a aucun conflit ou litige personnel, car, a-t-il poursuivi, les dispositions statutaires sont appliquées rigoureusement selon l'esprit du parti.



Photo: Jocelyn Abila

**Le directoire du RHM pendant le séminaire d'information et de formation, à Mouila.**

## Miroir du gouvernement

### SOS!

CE ne serait plus qu'une question de jours. Le trafic voyageur, par voie ferrée, entre Libreville et Franceville devrait reprendre sous peu. Il faut dire qu'il y a vraiment urgence à agir. Tant les populations voulant rallier le Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Lolo éprouvent actuellement toutes les peines du monde à se rendre dans ces deux provinces du pays. Le pont aérien assuré par l'armée de l'air ne parvenant vraiment pas à satisfaire la demande des usagers. Tant les capacités de l'aéronef destiné à assurer la liaison entre Libreville, Franceville et Koula-Moutou sont limitées. Avec ceci qu'il n'est pas à l'abri des soucis mécaniques. C'est dire que d'aucuns émettent beaucoup d'espoirs au

lendemain de la séance de travail présidée hier, à la Primature, par le chef du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze, et les responsables de la Société d'exploitation du Transgabonais (Setrag). Lesquels sont venus lui faire le point " des avancées des travaux réalisés sur la voie ferrée endommagée le 24 décembre dernier entre les gares d'Offoué et de Bououé, à la suite d'un éboulement de terrain". Depuis cet incident, la Setrag et les autorités publiques sont à pied d'œuvre pour une reprise normale du trafic. Tout ceci, en tenant compte de la nécessité de respecter les règles de sécurité en la matière. Pour autant, les uns et les autres espèrent vivement que

le gouvernement saura tirer tous les enseignements de cette situation. En mettant un accent tout particulier sur l'amélioration et la réhabilitation du réseau routier. D'autant plus qu'aux yeux de tout le monde, un incident, fût-il majeur sur le réseau ferroviaire, ne saurait perturber le trafic entre la capitale gabonaise et l'hinterland. En tout état de cause, au vu de la situation, c'est un véritable "SOS" que les populations du Haut-Ogooué et de l'Ogooué-Lolo lancent à l'endroit du gouvernement. Vivement que celui-ci décide de la reprise du trafic de trains voyageurs !

J.KOMBILE MOUSSAVOU